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调 查

据了解，“亚琴希望小学”创建于2000

年，是由新加坡爱国华侨林亚琴女士捐资

兴建，有一幢3层的教学楼和一幢3层的综

合实验楼（早已成为教师宿舍），现有6个教

学班，教师13名，学生近260名。

9月14日，记者赶往六安市进行了调查

采访。下午16时左右，记者来到亚琴希望

小学，发现学校位置相对偏僻，周围杂草丛

生。走进校园后，吸引记者眼球的是一幢

修葺一新的三层楼房，走廊上挂满了衣服，

并堆放着一些杂物，而与之并排的教学楼

则显得有点陈旧。

教室旁边的教师宿舍修葺一新

2001 年以来，国务院

统一部署实施了农村中小

学危房改造等工程，提高

了农村校舍质量。

近日，记者接到一读

者来电反映：“在六安市金

安区木厂镇亚琴希望小

学，政府出钱整修加固的

学校房屋，居然没给学生

使 用 ，而 全 部 给 教 师 居

住。”对此，记者赶赴该学

校进行调察。

记者 李世宏文/图
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星报讯（高光霞 记者 王玉） 距离今

年3月提出的打响治超战役已经半年，如今

全省治超情况如何？近日，记者走进我省

超载重地六安、颍上等地。发现原先的超

载现象的确减少，但取而代之的是新的超

载方式的出现：改装的农用车开始加入到

超载行列中，一些重型货车因为国省道严

查，而改走高速公路行驶……

超限超载车辆出场率降至7.86%

早在今年3月17日，经省政府同意，省

治超领导小组组织召开了各市、县政府和

相关部门参加的全省道路货运源头治超专

项工作电视电话会议。至此，我省打响了

治超行动战役。全省共对1534家重点货源

单位实施了进驻、巡查，其中进驻117家，巡

查1417家。

截至今年8月底，全省共出动运政执法

人员3174人，检查货源单位5.12万户次，检

查车辆总数24.6万台次，巡查里程88.38万

公里，责令整改货源单位总数2339户次，已

整改的货源单位总数1652户次，纠正超限

超载车辆2.92万台次，平均超限超载车辆出

场率已下降到7.86%。

超载冒出新花招，高速成新阵地

半年过去了，昨日记者重返超载重地

六安。在裕安区新安镇砂料厂，厂区大门

旁的门卫房还承担着另一种功能——运管

部门进驻该厂的治超站，两位运政执法人

员正认真检查出厂的每一台货车，凡是重

量超过30吨的车辆均不许驶出厂区。

记者路上采访中发现，虽然重型车辆

出现减少，但是一些平常用于乡村的农用

车，却进行改装，开始在路面上进行超载运

输。此外，记者在合六叶高速上也发现了

重型货车。

据介绍，因为目前国省道路面上治超

力度较大，车主们无法超载。距离国省道

不远的高速，大多采取拿卡上路、出口交钱

的方式，重型车辆在出口时出现超载，收费

员仅按照超重价格付款即可驶出高速，因

此高速就成为超载车辆的新阵地。

市县不治超，今后道路自己修

采访中，记者发现，六安、淮北平山口

以及颍上等市县货运源头治超在取得阶段

性成果的同时，也存在着一些不和谐，由于

个别市、县区由于重视不够，往往出现治超

“反弹”，出现“紧一时松一时”的现象。

据省运管局副局长司武国介绍，下一

步我省治超工作将采取区域联动机制，也

就是说，将超载严重的地市与相邻的县区

进行联合治超。目前大致分为3大区域，其

中合肥、巢湖进行联动，颍上、霍山进行整

合，平山口、濉溪县联手治理。这种做法将

一改目前点上治超的现状，也不会再出现

先治理的地区吃亏现象。

此外，目前省治超办已经将各市县治

超工作纳入到年度考核中。今后市县不治

理超载的，其境内路面损坏，省交通部门将

不再出资进行修补。

我省治超法规不日将出台

因为治超工作涉及多个部门利益，在

实际治理中又缺乏法规制度，目前安徽省

治超办正在对《安徽省治理超限超载办法》

进行最后的核对，不日将出台，届时，我省

治超将有法可依。

此外，《安徽省道路货物源头治超管理

系统建设草案》已经省运管局研究通过，目

前该电子系统已经完成招投标工作，中标单

位正在进行全省治超点进行电子绘图，系统

完成后，我省7个交通厅长的办公室电脑上，

可以24小时看到超载现场情况，同时我省其

他超载点也将可以全部使用电子管理。

加固的校舍咋成了教师宿舍？
校长称学校条件所限只能让老师住在综合楼
六安市金安区有关部门已下文通知教师搬离

经过一番沟通，一位赵老师安排了记

者与校长袁青山见面。袁校长一见到记

者，就拿出了一份《关于木厂镇亚琴小学学

生使用2号加固楼的通知》。他告诉记者，

校安工程不是一个小学校长所能掌握的，

具体的事情都是由教育主管部门安排的。

该校地理位置特殊，被坟茔和农田所包围，

校内老师又是来自各地，学校又不能提供

教师住宿的地方，所以就将综合楼作为部

分教师的宿舍了。“我今年才担任校长，综

合楼怎么会被作为校安工程加固，我是一

点都不清楚。”袁校长最后说。

现有条件只能把综合楼当宿舍解 释

记者看到袁校长出示的《关于木厂镇

亚琴小学学生使用2号加固楼的通知》，落

款日期为2010年9月 14日，由六安市金安

区中小学校舍安全工程领导组下发，上面

写着：木厂镇亚琴小学两幢楼房（编号

001#、002#）经2009年抗震检测鉴定，两幢

楼房均需抗震加固，按照规划，本年加固的

002#楼竣工验收后必须用于学生教室，严

禁安排教师住宿，限期于7天内全部搬出，

由学校另行安排住宿。

“我们住在综合楼已有多年，这也是木

厂镇中心校和金安区教育局领导都知道的，

而且在对这栋楼加固的时候，我们还曾疑惑

地问领导是否搞错了，怎么现在突然强行让

我们搬出呢？”亚琴小学老师黎明（化名）说。

老师郑强（化名）激动地说：“既然不给

教师住，那在竣工验收的时候就应该通知

了，为何到现在来突然袭击？”

“综合楼只有一个楼梯没有其他消防

通道，如果作为教室使用会有很大的安全

隐患。”王菊（化名）老师有些担忧地说。

不给教师住为何等到现在才说？困 惑

为何校安工程加固的却是综合

楼（教师宿舍）呢？木厂镇中心校的

戚校长解释道：之所以选择先加固

综合楼，是根据鉴定结果不同所决

定的。他说，经过鉴定，教学楼是 A

级，综合楼为 C 级，所以才选择先加

固综合楼的。“开学后，没有将学生

安置到加固后的综合楼上课，而是

仍在没有加固的旧楼上课，引起学

生家长和附近村民的不满，的确是

我们中心校的过错，我们立即按照

区校安办的通知要求，将教师搬出

综合楼，让学生在安全的教学环境

下上课。”戚校长说。

超载又出新花招，重型货车纷纷挤上高速公路
今后市县不治理超载将计入年内考核

新加固的教师宿舍（右）和旧教学楼并排

表 态

将按通知要求
让教师搬出综合楼


